

LA JOIE DU CHRETIEN
Philippiens 3:1-3, 7-16, 20, 21; 4:1-13
LEÇON 406 - Cours des Adultes

VERSET DE MEMOIRE : "Réjouissez-vous toujours dans le Seigneur; je le répète, réjouissez-vous" (Philippiens 4:4).

I. Avertissements

- 1) Les frères sont mis en garde contre ceux qui aiment la tradition judaïque, et les mauvais ouvriers: Philippiens 3:1, 2; II Pierre 2:1.
- 2) Ceux qui sont spirituellement circoncis se réjouissent en Jésus Christ: Philippiens 3:3.

II. Cherchant à être semblable à Christ

- 1) Le désir de Paul fut de renoncer à tout, afin de pouvoir servir le Seigneur Jésus-Christ: Philippiens 3:7-9.
- 2) Paul désira suivre le Seigneur dans Sa souffrance et dans Sa résurrection: Philippiens 3:10,11; II Timothée 2:12.
- 3) Il s'efforça de croître dans la grâce de Dieu: Philippiens 3:12-14.
- 4) Il nous exhorta à marcher d'une manière digne de notre vocation: Philippiens 3:15, 16; Ephésiens 5:2.
- 5) Notre espérance est le retour du Seigneur: Philippiens 3:20, 21.

III. La Réjouissance dans le Seigneur

- 1) Il exhorte les frères à rechercher l'unité et l'entraide: Philippiens 4: 1-3; 1 Corinthiens 1:10.
- 2) Leur état de bénédictions doit être montré à travers leurs prières de remerciement et leur réjouissance: Philippiens 4:4-6.
- 3) Dieu gardera ceux qui obéissent à Ses commandements: Philippiens 4:7; Esaïe 26:3.

IV. Les pensées doivent être contrôlées

- 1) Le Chrétien doit penser à ce qui est juste: Philippiens 4:8, 9; II Corinthiens 10:4,5.
- 2) Paul se réjouit d'avoir appris à se fier en toutes circonstances au Seigneur: Philippiens 4:10-12.
- 3) Sa force et sa victoire proviennent de Christ: Philippiens 4:13; Habacuc 3:19.

COMMENTAIRE

La Sainte Ambition De Paul

Le grand désir de Paul, lorsqu'il vivait, était d'avoir part à la première Résurrection. Il savait qu'avoir part à cela, c'est arriver à l'heureuse fin de tous les labeurs et épreuves qu'il était appelé à traverser. Il avait eu la vision qui l'avait amené à perdre tout désir des réalisations mondaines. Il considéra les avantages et les privilèges dont il avait joui avant sa conversion comme une perte. Leur valeur était si minime à ses yeux qu'ils devaient être méprisés, et il ne valait pas la peine de se les rappeler. Cela est une réalité dans la vie de tout Chrétien. Les choses pour lesquelles plusieurs personnes vendent leurs âmes, sont très insignifiantes, quand bien même un grand prix aurait été payé pour les obtenir. Le fait que le serviteur de Dieu oublie la poursuite des choses du monde, semble être une folie pour l'homme non sauvé. Mais la joie et la bénédiction que le Chrétien ressent ne sont pas comparables aux choses viles de ce monde. Sa joie est une chose que l'argent ne peut acheter. Les applaudissements des hommes et la renommée terrestre ne constituent pas son objectif; son intention est de plaire à Celui qui l'a appelé dans Son plan céleste.

La joie qui provient du pardon des péchés est l'une des plus grandes joies qu'un mortel puisse connaître. Toute la race humaine a eu une expérience commune, et cette expérience est la culpabilité due au péché. Toute personne se trouvant sous l'emprise du péché sent la condamnation du péché. Et le fardeau du péché devient spécialement lourd pour elle, lorsque Dieu envoie le Saint-Esprit pour convaincre du péché; alors le fardeau devient presque insupportable. Avec le pardon du péché, le fardeau est ôté, ce qui amène une joie au-delà de toute description – la joie du salut.

Cherchant A Etre Semblable A Christ

Paul ne se considère pas comme ayant atteint le but de sa course chrétienne, cependant il a eu le regard fixé sur ce but comme sur une pierre jetée en direction de Sion. Oubliant ce qui était en arrière, il était déterminé à rechercher les choses de Dieu. Il savait que sa course était plus glorieuse, et que la plénitude de la joie serait réalisée lorsqu'il verrait Jésus face à face. Dans ses derniers jours, Paul pouvait regarder en arrière et dire: "J'ai combattu le bon combat, j'ai achevé la course, j'ai gardé la foi. Désormais la couronne de justice m'est réservée; le Seigneur, le juste juge, me la donnera dans ce jour-là, et non seulement à moi, mais encore à tous ceux qui auront aimé son avènement" (II Timothée 4: 7, 8). Dans son dernier témoignage à Timothée, il sentit comme si la course était presque finie. Son passé était plein de souvenirs tels que les peines, les blessures, les emprisonnements, les naufrages; il avait été en périls sur les fleuves, en péril de la part des brigands, en péril de la part des païens, en péril dans les villes, en péril dans les déserts. Il avait été exposé à la faim, à la soif, au froid, et à la nudité. Même lorsqu'il était confronté à toutes ces difficultés, il considéra cela comme un sujet de joie de

souffrir pour la cause de Jésus; mais maintenant qu'il était vers la fin de sa vie, il comprit ce que c'est que ressusciter dans la ressemblance de Christ. C'est seulement à ce moment-là que la joie et l'obtention de son salut seraient complètes. La joie ici-bas était merveilleuse et la communion était douce; mais la joie éternelle l'attendait toujours, et attend aussi ceux qui auront part à la Première Résurrection. Ce n'est pas étonnant que Paul, connaissant ceci, ait pu dire pendant qu'il était en prison à Rome: "Je cours vers le but, pour remporter le prix de la vocation céleste de Dieu en Jésus-Christ" (Philippiens 3:14).

Se Réjouir dans le Seigneur

Il nous est recommandé de nous réjouir dans le Seigneur. Certains pensent que c'est un privilège et non un devoir. La foi en Dieu nous amène à nous réjouir. Christ porta la croix à cause de la joie qu'il y avait devant Lui. Quand on se rappelle le passé, nous éprouvons une grande joie de ce qu'Il porta nos péchés sur le Calvaire. La joie qui était devant Lui était qu'Il pût être notre Sauveur. Notre joie est d'être dans le Seigneur. La vie d'un Chrétien est une vie de victoire et de paix. Le Chrétien s'est déchargé de ses péchés sur Jésus; il se décharge de ses soucis sur la providence de Dieu; il jette ses craintes sur les promesses de Dieu; et dans cet état de bénédiction, il n'y a pas de place que pour la joie dans son cœur. Même dans son souci pour ceux qui ne sont pas sauvés, il a la confiance que le Dieu qui l'a sauvé fera autant pour ses bien-aimés. Il ne peut porter leurs péchés, ni se repentir à leur place; mais en priant avec foi, il se réjouit du fait qu'il peut mettre sa confiance en Dieu et en Sa Parole.

La Modération et la Confiance

Le Seigneur veut que Son peuple fasse preuve de modération. Nous ne devons ni tolérer, ni admettre une chose quelconque de tout ce que la Parole de Dieu condamne; mais nous devons au même moment nous souvenir que Dieu n'est pas l'auteur du désordre ou du fanatisme. Certains groupes religieux ont pris quelque point de la Parole de Dieu et en ont fait une interprétation exagérée, ce qui rend leur doctrine déraisonnable et anti-biblique. Nous devons interpréter les Ecritures par les Ecritures, et non prendre un verset isolé et concevoir notre croyance sur ce que ce verset, pris hors de son contexte, pourrait enseigner. La Bible ne se contredit pas. Nous devons étudier toute la Bible et croire à tout ce qui y est écrit, en vue d'être capable de partager avec droiture la Parole de la vérité. Nous lisons dans Jean 7:17: "Si quelqu'un veut faire sa volonté, il connaîtra si ma doctrine est de Dieu, ou si je parle de mon chef." Plusieurs fausses doctrines ont commencé par des gens qui refusent de faire la volonté de Dieu. En vue de couvrir leur péché, ils font leur propre interprétation de la Parole de Dieu et forment leur propre doctrine. Dieu dit au sujet du rebelle Israël: "Car mon peuple a commis un double péché: ils m'ont abandonné, moi qui suis une source d'eau vive, pour se creuser des citernes, des citernes crevassées, qui ne retiennent pas l'eau" (Jérémie 2:13).

Dieu veut que Son peuple se confie en Lui. S'ils le font, ils ne seront pas trop inquiets. Ceci veut naturellement dire qu'ils ne doivent pas permettre à leurs soucis de les dominer. Si nous apportons au Seigneur tous nos désirs, et prions avec actions de grâces, nos soucis seront dissipés. Lorsque nous prions Dieu avec foi, nous avons confiance qu'Il répondra à nos prières et fera les choses que nous Lui demandons, si ces choses sont conformes à Sa volonté. Toutes nos prières et tous nos désirs sont soumis à Sa volonté, car aucun enfant de Dieu ne désire que sa volonté soit au-dessus de celle de Dieu. Jésus nous donna l'exemple dans Sa prière dans le Jardin de Gesthémané, quand Il dit: "Mon Père, s'il est possible que cette coupe s'éloigne de moi! Toutefois, non pas ce que je veux, mais ce que tu veux" (Matthieu 26:39).

Nos Pensées

Dieu nous a enseignés dans cette leçon que nous devons contrôler nos pensées. Le seul espoir du salut se trouve dans les mérites du Sang versé de Jésus. Nous ne sommes donc pas sauvés par nos pensées, mais on nous ordonne à penser aux choses justes. Une personne doit penser à ce qui est juste avant de pouvoir prier comme il le faut. Nous ne nous justifions pas par notre pensée; mais parce que nous avons été rendus justes à travers la justice de Christ, nous pouvons obéir aux commandements de Dieu et faire des choses qui sont vraies, honorables, justes, pures, aimables, vertueuses et dignes de louange, l'objet de nos pensées.

Nous avons tous connu des gens qui voient ce qui est mauvais chez tout le monde. Nous ne devons pas supposer que leur jugement vienne du Seigneur. Il nous est recommandé de prier pour ceux qui commettent le mal et d'aider ceux qui ont perdu la foi. Nous savons qu'une attitude critique et accusatrice ne vient pas d'un cœur qui prie et qui crie à Dieu pour qu'Il soit miséricordieux envers ceux qui ont péché. Nous ne devons pas faire remarquer les terribles choses que le diable a faites. Dans toutes les circonstances de la vie, il y a une occasion de voir que toutes choses concourent au bien de ceux qui aiment Dieu (Romains 8:28). Nous ne devons pas couvrir le péché en détournant notre tête, et en appelant le mal le bien; mais, même en dénonçant le péché dans la vie de quelqu'un, il peut y avoir un degré de foi due au fait que cette personne n'est pas loin de la rédemption, que Dieu continue de l'aimer, et qu'Il lui pardonnera s'il se repent. Heureux l'homme qui fait du Seigneur l'objet de ses pensées et qui se réjouit dans Sa bonté. "A celui qui est ferme dans ses sentiments tu assures la paix, la paix, parce qu'il se confie en toi" (Esaïe 26:3).

La Victoire dans Toutes les Circonstances

La joie que Paul éprouvait dans l'Evangile n'était pas due aux circonstances agréables. Il avait eu faim et avait été rassasié. Il avait eu froid et avait été réchauffé. Il se réjouissait de ce que les Chrétiens de Philippiques avaient pu subvenir à ses besoins, à cause de la récompense qu'ils recevraient en agissant de la sorte (Philippiens

4:17). Si les Chrétiens comptaient sur les circonstances extérieures pour s'assurer que la bénédiction du Dieu était avec eux, plusieurs n'auraient plus d'espoir. Plusieurs des plus pauvres de cette terre ont eu la plus merveilleuse victoire dans leur esprit. Quelques uns de ceux qui possédaient beaucoup de biens de ce monde s'en sont vus déposséder, mais ceci ne leur ôta pas la foi en Dieu. Dans plusieurs cas, cela n'a fait qu'exciter leur appétit spirituel et les rendre plus sensibles à cette douce assurance qu'ils avaient que tout allait bien dans leur âme.

Paul savait que sa force était en Christ. Il n'avait pas peur de la tâche qui était la sienne, ni du futur, car il avait la promesse que tels sont ses jours, telle sera sa force. Quelqu'un a dit qu'il avait la "grâce vivante" et il se sentit assuré que lorsque l'heure de la mort viendrait, Dieu fournirait aussi la grâce suffisante avec laquelle il pourrait mourir.

QUESTIONS

1. Qui sont ceux à qui on se référerait comme étant spirituellement circoncis?
2. Qu'est-ce que Paul considérait comme une perte à cause de l'Évangile?
3. Quel était le principal but que Paul avait à l'esprit?
4. Paul pensait-il avoir atteint son but? Que fit-il au sujet de cela?
5. Quelle est l'évidence extérieure de la présence du Seigneur dans le cœur?
6. Quel devrait être l'objet de leur pensée?
7. Que devaient-ils faire quant à leurs soucis?
8. Quelle devrait être leur attitude vis-à-vis du fanatisme et de la formalité?
9. Qu'est-ce que Paul avait appris à faire dans les différentes circonstances?
10. D'où est-ce que Paul dit que sa force venait?